



# Paroisse de Courthézon

Du samedi 13 juillet au dimanche 21 juillet 2024  
Presbytère, 3 rue Jean Bruguière, 84350 Courthézon  
e-mail : [laparoisse84350@gmail.com](mailto:laparoisse84350@gmail.com)

Site : <https://www.courthezon.paroisse84.fr>

Père Régis Doumas : 06 37 82 68 72 e-mail : [doumas.francois@gmail.com](mailto:doumas.francois@gmail.com)

N° 336

## Editorial : la communion.

Pendant la prière eucharistique, grâce au don de l'Esprit Saint, le pain et le vin sont devenus le Corps et le Sang du Christ et nous les avons offerts au Père et ainsi le Fils nous a offert au Père et donc nous sommes nous-mêmes offrandes. Mais pour être pleinement unis à Dieu nous consommons ce pain devenu le Corps du Christ et ce vin devenu le Sang du Christ. Cela nous dépasse entièrement, comme tout ce qui est essentiel dans le christianisme.

Vous savez que saint Augustin a rédigé un grand traité sur la Trinité, mais, sans doute ignorez-vous qu'un jour il se promenait sur la plage d'Hippone et qu'il voit un petit garçon qui a creusé un trou dans le sable et qui fait des va et vient de la mer au trou en y versant de l'eau. Augustin lui demande ce qu'il fait et l'enfant répond : « Je mets la mer dans le trou ». Augustin dit : « Mais c'est impossible ! » Et l'enfant réplique : « J'y arriverai avant que toi tu mettes la Trinité dans un livre ! »

Oui, l'Eucharistie nous dépasse entièrement. Et la première attitude à avoir est l'adoration, qui confesse la grandeur de Dieu, de son amour pour nous. C'est ce qui se passe quand le prêtre montre l'hostie : il est bon que les regards se croisent ! que vous ouvriez la main : bien grande ouverte, et qu'en réponse au « Le Corps du Christ », vous répondiez, clairement, « amen ». Puis, vous mangez et vous buvez.

La communion « sous les deux espèces » (le pain et le vin) est normale. Jésus dit aussi bien : « Prenez et mangez-en tous » que « Prenez et buvez-en tous ». Pourquoi obéir au premier commandement et pas au second ? Surtout qu'il n'y a pas de difficulté de mise en œuvre. Sans doute lorsqu'on communique au Sang du Christ en trempant l'hostie, (on dit par « intinction ») il faut faire attention de ne pas tremper le doigt, mais ce n'est pas bien difficile ! Il est vrai que, personnellement, je préférerais que l'on communique au Sang du Christ en buvant au calice. Mais il y a des questions d'hygiène et le covid est passé par là !

Quand nous mangeons du pain, nous assimilons le pain, mais quand nous mangeons le Pain de vie, c'est nous qui sommes assimilés, qui devenons semblables au Christ, capables d'aimer, comme lui, parce que nous sommes pleinement unis à lui, en « comm-union ». Et, après, nous prenons le temps de l'adoration, car il convient que nous accueillons au plus profond de nous-mêmes Dieu qui se donne à nous.

L'ensemble du « rite » de communion s'achève par l'oraison, la prière que le prêtre prononce au nom de tous : que véritablement l'amour donné soit amour reçu et que nous en vivions au quotidien de nos vies !

## AGENDA

- Samedi 13 juillet :** 11h, baptême d'Emma.  
15h, baptême de Virginie.  
16h, mariage de Cécile et Romain.  
18h30, messe anticipée du quinzième dimanche B.  
Int. Dina Gasparri.
- Dimanche 14 juillet :** 10h30, messe du quinzième dimanche B. Int. Claude Masson.  
12h, baptême de Loëlya.
- Mardi 16 juillet :** 10h15, messe à Saint-Vincent.
- Vendredi 19 juillet :** 10h-12h, permanence paroissiale.
- Samedi 20 juillet :** 11h, baptême de Jean-Loup.  
18h30, messe anticipée du quinzième dimanche B.
- Dimanche 21 juillet :** 10h30, messe du quinzième dimanche B.

Obsèques dans la semaine : *Armando Felix et Alice Peyrol.*

